
一场英超曼
城与利物浦队比
赛的“震荡波”，让
万里之外的申花
球员杨旭为两个
因为曼城队输球
流泪的儿子哭笑
不得之余，也多了
一些感慨：“哥俩
是曼城粉丝，哈兰
德的铁粉！输给
利物浦比赛结束
之后，哭着对我说
还是喜欢曼城。
比赛输了，弟弟哭
得很伤心，但是依
然选择支持曼城，
支持哈兰德！”

而对那些一
直关注着“阿拉自
家球队”的申花球
迷来讲，这种情
绪，应该能让他们
更加感同身受。
“上一次到虹口足
球场看申花队比
赛，还是2019年
足协杯决赛，一晃
三年时间快过去
了，我都快要想不
起来怎么进球场
了，但是对申花队
的关心和牵挂一
直都没有变。现
在最大的希望，就
是申花能够打好
今年剩下的比赛，
然后明年恢复真
正的主客场，我们
就又可以到虹口
看球，跟着申花征
战中超赛场了。”
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伤病警报基本解除，申花周日出征大连

能正常踢分队比赛了
“我已适应了武汉生活”
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带着期待和嘱托，申花队将在本周
日出征大连，备战接下来19天之内辗转
四座城市，参加五场比赛的“魔鬼赛
程”，用主教练吴金贵的话说，就是“再
难，也要全力以赴打好比赛，因为我们
是上海申花队。.”

18日下午3点半，站在洒满阳光的
康桥基地训练场上，看着正在准备训练
的球员，一位申花俱乐部工作人员忍不
住替吴金贵开心了一把：“至少现在他
（吴金贵）不用担心能不能打分队比赛
了。”

间歇期前的最后一场联赛，申花
在海口对阵深圳队，虽然在外界不少
人看来，这是一场中超积分榜第三名
与第 14名之间的较量，但是吴金贵的
心里很清楚，那场比赛对申花而言有
多难——除了一直到最后都没有上场
的吴曦之外，替补上阵的朱建荣、刘若
钒和朱宝杰身上多少都带着一些伤，
而钱杰给、巴索戈和金洋洋这些主力
球员，也因为之前的连续作战，身体和

精神都处于即将透支的边缘。“所以这
个间歇期对我们来讲非常重要，必须
给队员们补补血充充电，然后再去想
怎么打好后面的比赛。”
“吴曦从（收假）第一天就正常训练

了，冯潇霆和朱建荣、刘若钒他们也都
没什么问题了，可以正常训练和比赛。”
按照申花一位人士的说法，现在队里只
有曹赟定算是“0.5个”伤号。“他这个伤
肯定是需要时间的，目前也在根据教练
组的训练计划进行康复训练，正常来
讲，应该能赶上下一阶段的比赛，所以
算是半个。”

对申花来讲，虽然体能是这段时间
的重点，但吴金贵并没有一味地给队员
加量，而是根据不同队员的情况，制定
不同的训练目标。“有些队员之前比赛
踢得不是很多，体能和对抗方面的内容
相对就要多一些，因为要让他们熟悉和
适应比赛的节奏和强度。而一些老队
员因为一直在踢比赛，恢复调整就多一
些，关键是要把这个度掌握好。”

过去的这几天时间里，包括申花在
内的不少球队主场“南迁”的消息，传得

沸沸扬扬。
“肯定会关注，毕竟这些事

情涉及到我们自身，毕竟谁也
不想在冰天雪地的环境中踢比
赛。”面对记者的询问，一位申花
队员表示，虽然在大连“什么都
挺好”，但冬天的天气这个“硬
伤”也是不能回避：“一方面很难
踢出好的比赛，另一方面，球员
在这种环境下受伤的几率可能
要大很多。”

从目前的情况来看，至少在中超联
赛第25轮，也就是11月中旬之前，申花
仍将按照中足联筹备组确定下来的赛
程，前往大连备战与广州城和沧州雄狮
队的两场比赛，然后再“北上”挑战长春
亚泰队，随后是与山东泰山和成都蓉城
的两个客场。“不管比赛在哪里踢，对我
们来讲，该怎么准备就怎么准备，没必
要多想，把自己该做的和能做的事情做
好就可以了。”

在申花俱乐部和教练组看来，球员
同样“没有必要多想”的，还有处于传闻
中的各种关于申花股改的消息。“我们

一直跟队员说，作为球队，我们在完成
保级目标的基础上，全力去争取更好的
成绩，不管未来如何，绝不能因为成绩
的原因让申花的荣誉蒙尘，这是我们应
该做的。作为球员，你们的任务就是好
好训练，好好比赛，把最好的状态和精
神展现出来，这些都是你们在中超赛场
上立足的根本。目前的情况下，受影响
的不只是你一个人，也不只是申花一支
球队，越是到了困难的时候，大家越要
拧成一股绳去战胜困难，因为在你觉得
难的时候，可能那些比你更难的人，依
旧在拼尽全力地支持着你。”

“冬天在北方踢比赛受伤几率加大”

除老曹外都已正常训练

特约记者 余小晴

距离中超联赛重启还有不到一周
的时间，各队都在为下一阶段的比赛
备战。对于刚刚经历了最困难时期的
武汉三镇来说，斯坦丘的回归无疑是
一针强心剂。

大家都在保护斯坦丘
上周，武汉三镇的四名外援马尔

康、华莱士、埃德米尔森和戴维斯一同
去野外骑行，唯独少了斯坦丘。“斯坦
丘去哪儿了？”一时间成为了外界对武
汉三镇队最关心的话题。其实，在结
束罗马尼亚国家队比赛任务后，斯坦
丘便于北京时间9月28日凌晨马不
停蹄地赶回了中国，抵达后按照相关
规定进行隔离，在10月8日解禁回归
球队。之所以没有出现在与其他外援
一同的骑行队伍中，原因是斯坦丘选
择了在基地加练，“我一直都在训
练课后进行加练，如果备战
时间比较长，我也愿意一
个人去进行加练，此前
很遗憾因为伤病和国
家队比赛缺席了几场
中超，现在有机会去
利用好时间，调整好
自己的状态。”

在罗马尼亚人离队
参加欧国联比赛前，武汉
三镇的外援就陆续遭遇了伤病
侵袭，一度仅剩单外援作战的他们，在
那几轮比赛中的成绩有所起伏，直到
马尔康的回归并连续进球，球队的颓
势才被踩了一脚刹车。事实上，斯坦
丘是在对阵山东泰山队的比赛之前出
现了伤病情况，当时他还坚持与球队
一道出征济南客场。但在回到其国家
队后，斯坦丘在训练时会时常感到疼
痛，因此，他加练的请求也被罗马尼亚
国家队技术总监斯托伊基策否决了。
在与芬兰队的比赛中，斯塔丘并没有
首发，这是教练组在保护他，因为无论
是对罗马尼亚还是武汉三镇来说，斯
坦丘都太重要了，大家都一致地选择
优先保护斯坦丘的健康。

在斯坦丘解除隔离回到训练场
后，武汉三镇的教练组根据他的个人
状况安排了对应的训练计划。“我有充
分的时间调整好自己的状态，为下一
场比赛做好准备。”斯坦丘说道。

他暂时不会离开中超
斯坦丘王者归来，让一心怀揣联

赛冠军梦的武汉球迷吃了一颗定心
丸。然而，自从结束国家队比赛回到
武汉之后，就有关于“斯坦丘要离队”
的传闻在坊间游走。根据经纪人阿娜
玛丽亚 ·普罗丹透露，她和她的团队正
在推动斯坦丘转会。同时，罗马尼亚
在欧国联比赛中遭遇“降级”，想要努
力争取欧洲杯参赛资格的他们需要在
预选赛中全心备战，国家队主帅约尔
德内斯库也向斯坦丘公开施压，希望
他能回到欧洲踢球，不要影响国家队
备战。约尔德内斯库在一次接受媒体
采访时表示：“当他（斯坦丘）告知我他
签约了中国球队，这就好像他给了我
一记重锤。他是罗马尼亚队的核心，
我们非常想念他。”

中超球队都是依赖外援的，即便
是目前的联赛领头羊武汉三镇也不

例外。作为中超本赛季的“标
王”，斯坦丘之前也用实力
展现了自己对于球队来
说 是 不 可 或 缺 的 。
2022赛季至今，斯坦
丘在代表武汉三镇出
战15场中超比赛中贡
献了7粒进球和8次助
攻，是球队当之无愧的核
心。在斯坦丘看来，无论是

在武汉三镇效力感受，还是在
武汉的生活现状都是令他满意的，他
个人也暂时没有离开的打算：“武汉是
一座很特别的城市，我很喜欢这里，我
已经适应了在武汉的生活。但国家队
的战袍是我穿过最重要的球衣，我们
要尽最大的努力晋级欧洲杯。”

这次回来，斯坦丘接受了武汉当
地媒体的采访，采访中记者也和他聊
起了其左小腿上的文身，是一个动漫
《七龙珠》中“孙悟空”的形象：“我从小
就喜欢看《七龙珠》，它在罗马尼亚也
是鼎鼎有名的。这个文身文了大概两
年了，所有看到它的人都说好。”尽管
此“孙悟空”并非中国神话中的孙悟
空，但从这个细节也不难看出，斯坦丘
对于东方文化的崇拜，他非常喜欢中
国，喜欢这里的踢球环境。即便在经
纪人和罗马尼亚国家队主帅的双重施
压下，可能会产生离队想法，那也很可
能是赛季结束后再决定的事了。

中超 ·争冠白热化，三镇迎回斯坦丘

中超第19轮补赛
上海海港 VS 梅州客家
10月24日 17:30
山东泰山 VS 广州队
10月24日 19:30
长春亚泰 VS 北京国安
10月24日 15:30
河南嵩山龙门 VS 沧州雄狮
10月24日 19:30
天津津门虎 VS 武汉长江
10月24日 19:00
成都蓉城 VS 浙江队
10月24日 19:30
深圳队 VS 河北队
10月24日 19:00
上海申花 VS 广州城
10月25日 17:30
武汉三镇 VS 大连人
10月25日 19:30


